

Dirección de Prensa de la  
Provincia  
Paraná (E. R.)

# PREGON



Director: José Alberto Azcárate

Nº. 53  
10 1965

Independiente  
de agosto 1964

Administración Villa General Ramírez

00

## HECIDO UN LIDER DE LA PAZ

El vorágine que vivimos, mirando por doquiera los pueblos están en pugna permanente por los que les corresponde, usurpando posiciones económicas y políticas, encontramos allá en la paz de una vida que se extingue rodeado del silencio de Lambaréne todo lo que sucede en nuestro mundo civilizado su vida, más de medio siglo, para curar a esa raza que tanto sufre porque la explotó y olvidó. Nos referimos a Albert Schweitzer. Los periódicos anunciaban su postración, ya hacer la idea concreta que una persona que en un tiempo, en un clima que rara vez un con noventa años de edad, no se recupera-

La sucedido, pero igual nos cuesta creerlo en su lecho de muerte atendió constante-  
proposos, sin escatimar esfuerzos. Para él la un obstáculo, su norte «el respeto a la vida» y en toda su intensidad.  
hemos haciendo un poco de biografía para de comienza la vida de este filántropo.  
Alsacia el 14 de enero de 1875, y así como en épocas francesa y en otra alemana, así un francés como alemán.

una muy cristiana, fue criado en un ambiente carrera. En 1893, entra en la Universidad de para continuar estudios teológicos,  
de tipo de grandes organistas aprendió música en la bagar.  
como encontramos al hombre que se hace tiem horas a la música de Juan S. Bach.  
que estudia la Biblia, no muy conforme, casi nos ante muchas explicaciones «históricas» del miento, hace su investigación personal y escribe de Jesús, vertiendo nuevos conceptos acerca lo describe claramente en su libro «Mi mamiento», editado en 1961, única edición cas- por su autor.

momentos de su vida eran oro: teología, fue a París. Allí estudió piano con una disci- amiga de Litz, Marie Jaell-Trautmann. Su tesis de filosofía no se perjudicó a causa de la música. de 1899 es doctor de Filosofía Su vida aquí hacia las letras, pero la predicación era una en él, y así lo demostró. En julio de 1900 pastor de la iglesia de San Nicolás, en Estras- ando allí, escribió un ensayo sobre el arte de ción sobre Bach.  
era época, estaba en la mente de Schweitzer pero no como pastor sino

imaginar como cayó la decisión de un hom- que lo podía poseer todo, en el círculo y amistades. Pero ya estaba decidido: su su su porvenir, había terminado. Las resis- que lo rodeaban, estaban vencidas. Su deseo superior a todo. Las fuerzas del bien lo do- de 1905 inició sus estudios de medicina. para la iglesia de San Nicolás tuvo que en nocturno que lo llevaba a Estrasburgo! de 1911 coronó sus esfuerzos: era médico. Madelung, mientras caminaba junto a «Es su robusta salud la que le permitió semejante tarea».

comienza la obra del gran médico. Después

## DOMINGO FAUSTINO SARMIENTO

DESCRIBIR sobre el gran sanjuanino, significa por lógica adentrarnos en uno de los períodos más difíciles de la historia de la República Argentina, en el cual le tocó vivir. El gobierno de Juan Manuel de Rozas y la organización nacional. Años de sombra los primeros como todos aquellos en que un país ve su vida subyugada a la omnipotente voluntad de un dictador. Como todos aquellos en que las libertades públicas son manejadas al arbitrio del ególatra que solo oye su voz y solo ve la complacencia indignante de los que forman su séquito de esbirros. Años donde los hombres que aman la libertad son parias destinados a hablar a medias voz o gritar sus verdades desde el exilio.

Período de organización nacional, primeros vagidos de una república que nace y donde la cultura y la educación son patrimonio de unos pocos. Período difícil para todos aquellos que forjaron la grandeza de la patria. En ese clima político vivió Sarmiento. Combatiendo con la pluma y la espada. Creando con la visión del estadista y luchando con la tenacidad del guerrero. Muriéndose de sed antes de abreviar en la fuente donde claudican los principios, al decir de José Ingenieros. Llevando por todos los caminos recorridos, sus puños llenos de verdades. Verdades desde el llano, para luego seguir diciendo desde las alturas esas mismas verdades que hicieron temblar a los pusilánimes de una época.

La roca andina supo de su pluma, camino al exilio, y como deseando señalarlo para el regreso aquella frase que fue un anatema: «Bárbaros las ideas no se deguelan». He ahí en pocas frases los ideales que guían al político, al hombre público y al gobernante, con una trayectoria en línea recta dejando lo sinuoso de lado, aunque en ello le fuera la vida.

Como maestro podemos sintetizar su pensamiento en aquello de «Educar al Soberano», frase profunda y simple que encierra todo por lo que luchó. Educar al soberano, para que no caiga en las garras de los vendedores de ilusiones. Educar al soberano, para que pueda engendrar el espíritu de aquellos que los guiaron y que lo observan desde el fondo de la historia: Educar al soberano para no volver a luchar en Caseros. Educar al soberano para que los negros mantos de dos décadas de terror no oscurezcan la luminosidad de nuestras auroras. Como un diamante con facetas que irradiaban su fulgor en casi todos los órdenes de la vida. Escritor, hubiera pasado a la inmortalidad como una de las primeras plumas de América. Dulce y tierno en su «Recuerdo de Provincia». El hombre que sentía la realidad del momento que vivía se advierte a través de un «Facundo» o «Civilización y Barbarie». Como síntesis de su vida acaso no encontremos nada mejor que esta página suya. «He labrado, como las orugas, mi tosco capullo, y sin llegar ha ser mariposa, me sobreviviré, para ver que el hilo que depuse será utilizado por los que me sigan. Nacido en la pobreza, criado en la lucha por la existencia más que mía de mi patria, endurecido a todas las fatigas, acometiendo todo lo que creía bueno, y coronada la perseverancia por el éxito, he recorrido todo lo que hay de civilizado en la tierra y toda la escala de los honores humanos, en la modesta proporción de mi país y de mi tiempo; he sido favorecido por la estimación de muchos de los grandes hombres de la tierra; he escrito algo bueno mucho indiferente; y sin fortuna, que nunca codicié, porque era bagaje pesado para la incesante pugna, espero una buena muerte corporal, pues la que me vendrá en política es la que yo esperé y no deseo mejor que dejar por herencia millares en mejores condiciones intelectuales, tranquilizado nuestro país, aseguradas las instituciones y surcando de vías férreas el territorio, como cubierto por vapores los ríos, para que todos participen del festín de la vida, del que yo gocé solo a hurtadillas».

de contraer matrimonio con Helena Bresslau, en junio de 1912, dejaron Europa, para iniciar la gran empresa. Se avecinaba la primera guerra mundial. No dejó de repercutir en él: había sido uno de los que trabajó por el acercamiento francoalemán, pero sus esfuerzos fueron vanos. Ya no albergaba ninguna ilusión que estas naciones pudieran mejorar el destino de Europa. En las noches de trabajo, ya junto a sus negros, pensaba en su patria lejana: nada pudo hacer por ella.

Su fiel compañera y enfermera, Helena, ayudó a hacer grandes cosas. Así encontramos hoy la gran institución, su hogar: el Hospital de Lambaréne.

Esto sólo se logra dándose todo, como se dio él. Tuvo la ayuda de gran cantidad de instituciones filantrópicas mundiales y de particulares que saben ayudar y permanecer en el anonimato, y cuando todos pensaban en 1952, merecedor incomparable del Premio Nóbel a la Paz, de ese año, que se retiraría después de tantos sacrificios a un merecido descanso, donó todo el efectivo del mencionado premio para  
Sigue en 2da. pág

Farmacia Gral. Ramirez  
De Renán de los Antos

Gral Ramirez Farmacéutico Nacional Teléfono 37

Dr. Nallib B. Chemez  
Abogado

Rivadavia 560

Diamante

ATIENDE LOS VIERNES DE MAÑANA EN RAMIREZ  
EN ESCRIBANIA MULOME

ESTUDIO JURIDICO

José Enrique Gruber

ABOGADO

Asuntos civiles, comerciales y rurales  
Local del Sr. Alfredo Koch

Atención Permanente

Villa Ramirez

E. Ríos

Arturo Müller Heinze

FERRETERIA — BAZAR — REPUESTOS AGRICOLAS  
Materiales de Construcción. Sanitarios Vidrios. Pinturas  
Artículos del Hogar — Armería y Cuchillería  
Teléfono 70 Ramirez

Desarmadero Ramirez

De Motienzo Cotalano

Compra y venta de herramientas  
agrícolas usadas de toda marca  
Venta de repuestos usados en general.  
Compra de motores a vapor y trilladoras

Teléfono 92

Villa Ramirez

Estación de Servicio Y P F

Gomería — Servicio mecánico  
REPUESTOS

Villa General Ramirez

T. 58

ADHESION DE

SUC. EMILIO LARGHI

Villa Ramirez

Radio Cine Publicidad El Calisuar

de OSCAR L. LAMANNA

Servicio de equipos sonoros y luz eléctrica para bailes en  
campana. Representantes de lavarrapas eléctricos  
y a nafta marca NANUS

Teléfono

Villa Ramirez

Ha Fallecido un lider de la...

reorganizar y ampliar el Hospital.

Así lo encontramos hoy: cansu...  
ciones sala de enfermos recuperados, de ternidad de parturientes indígenas, casas de medades generales y tantas salas más de de cuarenta y seis. Su vida se extinguió en sueño, tranquilo se durmió en la paz que entero siente su desaparición, la paz que de su «dios blanco», la selva tropical y las noches el sonido suave y melodioso de un decla todo lo que su ejecutante sentía y callaba.

Algunas Noticias de Interés Local

CON satisfacción nos hemos enterado de nuevo edificio para la Escuela N° 31, las autoridades respectiva se ha hecho entrega de la garantía que dispondrán la fecha...

EXTRAOFICIALMENTE nos hemos enterado de la S.A.I., y C. MOLINOS HARINEROS RAMIREZ, ha concretado la construcción de Silos para facilitar a los productores la entrega de cereal a sus directivos por tratarse de una obra de vital importancia para los colonos que en esta forma podrán actualizar la nueva modalidad de cultivos.

TAMBIEN nos es grato anunciar que la Municipalidad de Villa Gral Ramirez, ha dispuesto una distinción a favor del Instituto de Enseñanza Secundaria «Crisco Ramirez», que asciende a la suma de cinco mil pesos por mes, a partir desde el mes de enero de 1960.

EN forma acelerada se sigue la obra de los cordones que permitan el paso a la Escuela N° 31, emprendida por la Municipalidad local, deberá complementarse con varias veredas próximas a...

FUNDACION DE LA BIBLIOTECA NACIONAL

CREADA la Primera Junta de Gobierno, el 11 de Mayo de 1810, tenía miles de problemas a ver, uno de ellos era la educación popular.

El fogoso secretario de esa Junta, Dr. Mariano no, deseoso de procurar solución inmediata a necesidad apremiante, apoyó entusiasta la campaña docente de escuelas, propiciando la libertad de imprenta y dando ma a la primera biblioteca nacional creada el 31 de bre de 1810 de la que fue fundador, presidente y pro No ha de pensarse que hasta entonces no existieran btecas, las había ya en la época colonial pero pertenec congregaciones jesuíticas y otros de pertenencia privada no teniendo éstas alcance popular no llenaban la neces de dar medios para que el pueblo tuviera esa fuente cultura.

Esa primera biblioteca nacional fue hecha con diver aportes, su protector recogió libros de todos los ámb de la patria; haciendo grande paso a paso, hoy pue con diversas dependencias, de un valor inestimable, es para millares de estudiosos.

J. REH & CIA

Soc. Col. Ind. y Com

Muebles, Colchones y Afines  
Placards Aberturas  
Servicio Fúnebre

TELEFONO 44

Villa General Ramirez

# MUNDO SOCIAL

su esposo, hijos, nietos Dany y Negrita y de su Yerno.

## NACIMIENTOS:—

Alejandro Amilcar lleva por nombre el pequeño que desde el día 27 de agosto alegría al hogar de los esposos Amilcar Domingo Zapata y Ofelia Amalia Pauer.

Emilio Bierig y Elsa María Schmidt son los padres de la preciosa niña que el día 31 del mes ppdo. alegró a dicho hogar y le corresponde los nombres de Zulma Noemí.

El día 28 de agosto el hogar de los esposos Roberto Bast y Berta Graff se vieron alegrados por la llegada de un varoncito que lleva los nombres de Oscar Alfredo.

Luis Ramón lleva por nombres del pequeño que el día 1° del cte. hizo muy feliz el hogar de los esposos José Antonio Tordero y Raquel Cecilia Chaparro.

El hogar de los esposos Oscar Odilio Cáceres y Ana Dora Yirán el día 1° del cte. se vieron alegrados por la llegada de un varoncito que lleva los nombres de Oscar Rubén.

Patricia Mabel lleva los nombres de la niña que el día 2 del cte. trajo alegría al hogar de los esposos Roberto Augusto y María Rosa Zuazo.

El día 3 del cte. se colmo de dicha el hogar de los esposos Juan Carlos Helfling y Margarita Mercedes Retamar por la llegada de un precioso varoncito llamado Roberto Fabián.

En la ciudad de Diamante el día 25 de agosto el hogar de los esposos José Secundino Loza y Adela Bracamonte se vio colmado de dicha por la llegada de los preciosos gemelos que llevan los nombres de Norma Alicia y Ceferino Raúl.

## ANIVERSARIOS MATRIMONIALES:—

El día 5 del presente mes cumplieron 22 años de casados los esposos Juan Heinz y Emma Dietz, con motivo de cumplirse tan memorable fecha recibieron las felicitaciones de su hijo Alberto y demás familiares y amistades de Ramírez.

Cumplirán 6 años de casados el día 12 del cte. los esposos Santiago A. Borgert y Edith Schonhals por cumplirse tan grato acontecimiento son muy felicitados por sus hijos y demás familiares y amistades de esta Localidad.

## HOGAR DE DUELO:—

En Don Cristóbal el día 31 del mes ppdo. cuando sólo contaba con 14 meses de vida cerró

## RINCON INFANTIL:—

Cumplió sus 2 primeros años de vida el día 3 del cte. el pequesito José Alberto Schmidt fue rodeado del cariño de sus papitos José y Alicia y en especial por sus padrinos.

En Don Cristóbal el día 5 del cte. cumplió 5 añitos de vida el niño Rubén Darío Doné fue muy felicitado por sus padres, hermanitos y en especial por su madrina Lidia Jacob.

Festejó sus 13 años de vida el día 9 del cte Ramón Ricardo Scrosoppi, recibió en tal fecha felicitaciones de su padre, hermanos y demás familiares.

El día 9 del presente mes cumplió su primer añito de vida el niño Carlos Alberto Osuna Erbes, con tal motivo fue rodeado del cariño de sus familiares y en especial por su padrino Luis Guía.

Cumplió sus dos primeros añitos de vida el 9 del cte el niño Rubén Darío Gallo con tal motivo fué agasajado con una reunión infantil donde recibió las muestras de cariños de sus papitos y de su hermanita María Silvia y demás amistades.

En la ciudad de Victoria cumplió un añito más de vida el día 3 del cte la niña Ana Adela Nichea, fue muy felicitada por sus tíos y primos de Ramírez.

El día 12 del cte cumple 4 añitos de vida la niña Marta Lauriana Peredo, será felicitada por sus papitos, monos, tíos de Alcaraz y Ramírez y en especial por su hermanito Dany.

El día 16 del cte. cumple 2 añitos de vida el niño Jorge Eduardo Rich, con tal motivo recibirá las felicitaciones de sus papitos, hermanitos y en especial de sus padrinos.

El día 6 del cte cumplió sus 2 añitos de vida el niño Carlos Alberto Rodríguez con tal motivo fue rodeado del cariño de sus papitos, abuelos, tíos, primos, amiguitos y demás familiares de Ramírez.

Cumplió sus 4 añitos de vida la niña Haydée Noemí Chort, fue muy felicitado por sus papitos, hermanita Claudia, tíos, abuelitos y en especial por sus primos Sonia y Edgardo.

Cumple un añito más de vida el día 10 del cte. la niña Silvia Mabel Graff, es felicitada por sus padres y demás familiares y amiguitas.

sus ojitos para siempre el pequeño Edgaro Norberto Fernández, hasta los acogidos padres lleguen nuestras condolencias:

cido un lider de la

liar el Hospital.  
ramos hoy: cansu torios, sala de  
temos recuperados, de tuberculoso  
entes indígenas, casa de alienados  
y tantas salas más que hacen un  
Su vida se extinguió en un profundo  
durmió en la paz que vivió. El  
aparición, los negros la ida para  
La selva tropical se escuchará más  
lo suave y melodioso de un órgano  
su ejecutante sentía y callaba.

## Noticias de Interés Local

cción nos hemos enterado de que  
ficio para la Escuela N° 31, se ha  
ente se ha hecho entrega del mismo  
ctiva que dispondrán la fecha de

CIALMENTE nos hemos enterado de  
y C. MOLINOS HARINEROS DE  
o la construcción de Silos para  
iores la entrega de cereal. Felicitamos  
tratarse de una obra de vital necesidad  
en esta forma podrán actualizarse  
de cultivos.

es grato anunciar que la Municipal  
a Gral Ramírez, ha dispuesto una sub  
stituto de Enseñanza Secundaria «Franc  
sciende a la suma de cinco mil pesos  
desde el mes de enero de 1966.

lerada se sigue la obra de constr  
que permitan el paso a la nueva  
ndida por la Municipalidad local, que  
con varias veredas próxima a con

## LA BIBLIOTECA NACIONAL

mera Junta de Gobierno, el 25 de  
10, tenía miles de problemas a resol  
educación popular.

io de esa Junta, Dr. Mariano Mer  
solución inmediata a necesidad tan  
hasta la campaña docente: creación  
la libertad de imprenta y dando  
ca nacional creada el 31 de setiem  
ue fundador, presidente y protector  
hasta entonces no existieran biblio  
época colonial pero pertenecían a  
y otros de pertenencia privada pero  
e popular no llenaban la necesidad  
el pueblo tuviera esa fuente de

ca nacional fue hecha con diversos  
cogió libros de todos los ámbitos  
grande paso a paso, hoy gigante  
s, de un valor inestimable, es luz  
os.

## HICIA.

. Ind. y Com  
chones y Afines  
Aberturas  
Fúnebre

ONO 44

E. Rios

completa 15 pri  
del cte. la Sra.  
recibió en  
ce sus  
de su  
de Estación

completa 18  
Sra. Irma Teresa  
felicitada por  
su herma  
familiares

completa 2° cumplió  
del cte. el  
Enrique Nuñez,  
por su espo

de vi  
el joven  
en tal oport  
de sus  
de esta

completa el día  
José Antive  
por sus familia

completa Norte  
Festeja un  
el día 11 del  
Ricardo Colomba  
felicitado por  
Ramírez.

de. agrega un  
el joven Carlos  
may felicitado  
hermanos y de  
amistades.

del día 11 del  
Ernesto Her  
felicitado por sus  
amistades.

de mas de vida  
Sra. Marieta  
recibe felicitacio  
hermano, her  
su sobrino y  
amistades.

completa el día  
Quilitermo  
felicitado por  
amistades de es

Wagner cumplirá  
el día 11  
por sus fa

Angureo festeja  
igual fecha  
Juan Algarrañz,  
de sus  
de esta

completa 42  
Gross de  
felicitaciones de

Festejará su cumpleaños el próximo 17 del cte. la Sra. Amalia H. de Seib recibe las felicitaciones de sus hijos, yerno nieto y de sus amistades de esta Villa.

El día 17 del cte agrega un año mas de vida el Sr. Jorge Reh, recibirá en tal oportunidad las felicitaciones de su padre hermanos y demás familiares en especial de sus sobrina Mariquita y Rubén.

Festejará su cumpleaños el día 15 del cte. el Sr. Ernesto Seibel, recibe desde ya las felicitaciones de su esposa, hijitos y demás familiares y amistades de esta Villa.

Festejó sus 22 años de vida el día 9 del cte la Sra. Celia M. de Wagner, recibió las felicitaciones de su esposo y demás familiares de Ramírez y Aranguen.

El día 7 del cte. festejó su cumpleaños el Sr. Daniel Herbel recibió con tal motivo las felicitaciones de su esposa, hijos y demás familiares y amistades.

Agrega un año más de vida el día 10 del cte el joven Juan Carlos Sartori, recibe las felicitaciones de su prometida Gladys M. Hefele de Hinoja.

## MATRIMONIOS:—

En el Registro Civil de nuestra Villa el día 3 del cte. a las 9 hs. quedó formalizada la unión matrimonial de los jóvenes Vicente Fesser con Yo'anda Inés Gassman atestiguaron las actas correspondientes el Sr. Anselmo Fesser e Imelda F de Gassmann. La ceremonia religiosa se llevó a cabo el día 4 del cte. a las 18 y 30 hs. en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús. Luego la feliz pareja fue agasajada con una fiesta familiar en la casa de la novia.

El día 10 del cte. a las 10 y 30 hs. en el Registro Civil de nuestra Localidad quedó formalizada la unión matrimonial del joven Rubén José Graff con la Sra. Erminda Estela Clauser.

## DEFUNCIONES:—

El 30 del mes ppdo. dejó de existir a la edad de 72 años la Sra. María Pelz de Schimpf, sus restos fueron inhumados en el cementerio Evangélico Alemán de nuestra Villa, sus familiares ruegan por su eterno descanso.

**AVISOS CLASIFICADOS**

**Peinados NILDA**

De Nilda Acevedo  
Peinados, permanentes  
A domicilio Aranguren

**ABEL LIBERALTE e HIJO**

Almacén Mercadería  
Anexo: Verdulería  
Acopio de aves y huevos

**Héctor V. Mantaras**

Médico cirujano  
T. 35 Aranguren

Bar y Verdulería

**El Tropezón**

Alejandrina B. de Rojas  
Aranguren

**Cirilo A. Pusineri**

Mueblería La Esperanza  
Auto de alquiler  
T. 44 Aranguren

**Santiago Splenger e Hijos**

Carnicería La Vaca Gorda  
T. 35 Aranguren

**Pedro Bill**

Agente Motos **LADY y LUJAN**  
98, 125, 200 cc.  
Repuestos y accesorios  
T. 31 Aranguren

**Depósito El Labrador**

Benedicto Trossero  
Implementos agrícolas  
T. 39 Aranguren

**Tienda El Cedro**

De José Caran  
Pantalones de \$ 950 hasta  
\$ 650 oferta

**David HOFFMANN**

**Sobagente de AUTOSEMBRADORAS Rotania**

Se complace en presentar a los Señores Agricultores la Autocosechadora **ROTANIA N.º 8**, la máquina que fue diseñada teniendo presente las bien definidas necesidades y preferencias de nuestro sgr, combinando el tamaño reducido, la ligereza de peso, la sencillez de diseño y robustez mecánica con la mayor y más eficiente capacidad de trilla no lograda hasta hoy en otras máquinas cosechadoras.

Consulte los planes de financiación  
Teléfono 95  
Ramírez E. Ríos

**Herrería**

Artística y Soldadura Autogena

d e

**Tessore y Scaralia**

Fabricamos a pedido: mesas, sillas, puertas, especialidad en juegos de jardín, al lado Librería Wiedemer

**Vendo automóvil**

Sedad marca Hilman, modelo 1942, imbecable. 5 velocidades  
Consumo 150 Km con solo 10 litros de nafta  
OSCAR SCHILD

Ramírez Entre Ríos

**Establecimiento**

**"DON EMILIO"**

Ofrece reproductores  
HOLANDO ARGENTINO puro por cruza

**Salomón Weiss**

Camps Entre Ríos

**Vendo**

Una hectárea y media de terreno sito en Aranguren Luz eléctrica y agua corren sobre calle lindera al terreno listo para conectar. Tratar con DOMINGO DIECCI, Est. Aranguren

**Petit Hotel los 3 Pibes**

El local más agradable para reuniones familiares. Salón con V T.

Más y mejores ventas anunciando en los avisos clasificados de Pregón

**CARTA GAUCHA**

**ESTIMAU DIRETOR:**

**R**ICIENCITO terminamo e correr la última pelarla pa ver si pa mañana y encomenzamo a tuito los recor. Este mes noj podemos pucheriarlo cinco ponedora. El Liodoro ta que vuela... no vuela que es por el precios de lojs huevo... ¡No Don que por la cantidad de ave que se venimo comiendo cirle que lajs otra mañana encuantito se levanto ponerse el pecho y en vej de una tosesita machaza una cacareada.

Ta güeno Don Direktor... no hay mal que años ni cuerpo que lo resista asigün dice que refranes son tuito sabios. Riflejan el pensamiento que entuavia piensa o que pensaba antes. Porque el costumbre que poco a poco también la vamo de loj refrane se entiende

Y a tuito esto que me dice Don Direktor e loj cho que anduvieron como ocho días dando guelta dedor e' la tierra. ¡Se abajaron cansau e galopiar pingo raro o seran mula... no abran andau arriba. Averán visto algún artículo e primera neseida mente nubes? Por que lojs precio e lojs artículo imdible andan por esojs pagos Pero lo majs interesante que a lojs productores se lej paga como pa que tuito blo pueda comer cualquier cosa bastante barata. ¿Vier fierazo el problema?

Por un lau se quejan unojs por otro lau se otroj... la verda tuito se quejan... si tienen razón la pena entrar a analizarlo, Pero lo que si vale la yamar a la realidad e tanto el consumidor como el que hay personas que se han llenau e oro con el unos y la panza e otrojs. Tamién tan lojs otrojs e duro, que sentau destrajs e un escritorio, se cobran sueldasos y se mandan unajs resoluciones que no son cisamente tan lindazas como pa andar publicandolajs Ni tampoco como pa ponerles pañojs e agua fría en beza por temor a que se le haigan recalentau los sesos vua perdonar Don Direktor, que ya varias veces le haigrito el mismo tema. Volviendo a lojs rifranes me acue e uno que dice: «El agua orada la piedra». ¿Quien e que insistiendo conseguimos algo? Porque pa la producción nuestra provincia me parece que lojs e cuello duro no ta muy beneficioso. Con decirle quel propio Gobierno e enterrianos se tuvo que mover mucho pa tratar e del tuito lo que se produce en esta tierra. Y a pesar e todavía seguimo pensando nada majs que en lojs que del otro lau e la Avenida General Paz.

Y lojs señores e cuello duro, no asiguro que piens porque pa esos hay que tener algo debajo e lojs palos e cabeza, pero que andan mirando pa fuera e Río e la Plata estoy segurísimo. No me gustó nunca ser agorero, lajs condiciones que se vuan presentar pa la avicultura. Entrem hacen que me ponga en vicho e mal agüero a pesar e todavía queda por delante la gran solución.

Cooperativas pa tuito, pa fabricar el alimento... vender el ave y el huevo y cámaras frigoríficas en estas des tales que hagan que no tengamos que cair en estas pocas del año en manos de los señores e cuello duro mirán pa fuera e Río e la Plata y de lojs otrojs que ron lojs patacones con el sudor de unojs y el estómago lojs otros.

Hasta la guelta Don Direktor.

Zoilo Contreras

**Moderna Clínica Dental**

Se tratan todos los problemas de la boca

CIRUGIA — DENTADURAS — ORTODONCIA

Consultas: Dr. Rodríguez Arias

Lunes, Martes, Miércoles, Jueves

En casa del señor Gerardo Yauck

**GAUCHA**

mo e correr la última gaviota y encamozamo a carnarria, y podemos pucheriarla. Vatinamo mandamo al buche sesenta y a que vuela... no vuaya pensar en huevo... ¡No Don Diretor! es venimo comiendo. Con de quanto se levanto quizo com una tosesita machaza le salió

no hay mal que dure cien años, asigún dice un refrán. Y lojjan el pensamiento e la gente saba antes. Porque esta e una mbien la vamo perdiendo. La

ice Don Diretor e lojs mucha días dando gueita en derre cansau e galopiar en este abran andau nada pua ya e primera nesecidá o solacio e lojs articulo impreciso. Pero lo majs interesante e nga como pa que tuito el pue a bastante barata. ¿Veia que's

lojs por otro lau se quejan n... si tienen razón no vale ero lo que si vale la pena onsumidor como el productor llenau e oro con el sudor e nien tan lojs otrojs e cuello escritorio, se cobran unojs resoluciones que no son preandar publicandolajs mucho. pañojs e agua fria en la ca gan recalentau los sesos. Me ya varias veces le haiga es a lojs rifranes me acuerdo a la piedra». ¿Quien le dice? Porque pa la producción e lojs e cuello duro no risul quel propio Gobierno e lojs mucho pa tratar e defender tierra. Y a pesar e tuito, majs que en lojs que viven al Paz.

ro, no asiguro que piensen, go debajo e lojs palos e la pa fuera el Río e la Plata... nunca ser agorero, lajs con a la avicultura Enterriana e mal aguero a pesar que a solución.

fabricar el alimento... pa aras frigoríficas en cantida gamos que cair en éstas é señores e cuello duro que y de lojs otrojs que hicie de unojs y el estómago de

Zoilo Contreras

**Clínica Dental**

problemas de la boca

AS — ORTODONCIA

Dr. Rodríguez Arias

miércoles, Jueves

Dr. Gerardo Yanck

productor: Utilizando **VIPROMIN**  
en su gallinero a corto plazo podrá hacerse banquero  
**PROMIN** Alimento balanceado  
en polvo y comprimido

Producido por **Molinos Harineros de Ramírez Ltda.**

Teléfonos: C. E. T. 12 y 16 - Provincial 9

Entre Ríos

## ACTIVIDADES PARROQUIALES

### COMUNIÓN PRIMERA

ando los trabajos en volvemos a la Doctrina de primera comunión. Será todas las 17 hs. al terminar las Escuelas. Las 18 hs. sobre la Comunión, Dos sacramento los niños recibirán «viza» y luego recibiendo durante de su vida. que el juez de los niños es exclusivamente el sa. Hemos esto porque a no reci- a los niños ha concurrido a la preparatoria durante. Como es un gran hay que recibirlo las disposiciones y tanto integro y debi- preparado.

al vestido de comunión se refiere, que los padres e hijo e hijito como ario. Los que no pu lo hagan como principal no es el recibir santamen el sacramento de

### CENTRO CATEQUÍSTICO PARROQUIAL

de Setiembre en lugar el Segundo Catequístico Ar. Será presidido P. Baratta, Director y por la señorita Schwarz de la Capilla. El programa es el a las 9 hs. Misa en de las Rvdas Her. del Espíritu reuniones y ohar a la señorita Hedwig a las 12:45 hs. Al a la casa del almuerzo: catequístico-musical a las 10 hs. Asamblea

### Plenaria.

Finalmente: Refrigerio y alegre despedida hasta el próximo que será el 3 de Octubre en la ciudad de La Paz.

En esas reuniones se tratarán temas sobre Catequesis: Enseñanza infantil; la mentalidad de los padres de hoy sobre «primera comunión»; de la obligación de los mismos padres en la instrucción y educación cristiana de perseverancia después de haber hecho su hijo la primera comunión; fecha a fijar para hacer la primera comunión en la Arquidiócesis de Paraná; sobre el traje de primera comunión; sobre la fiesta de primera comunión.

A esa reunión participarán delegadas catequísticas de nuestra Parroquia de Villa Ramírez.

En el despacho parroquial hay una Pastoral del Excmo. Señor Arzobispo de Paraná. Mons. Adolfo Tortolo que le podrá interesar en leerla.

¡Solicítela en la Casa Parroquial!

### VIA-CRUCIS

Desde el sábado 4 del corriente, penden de la pared del templo los Catorce Cuadros del Via-Crucis nuevo. El Via-Crucis, como saben, representa el camino que andu-

vo Jesús el Viernes Santo cargando la cruz sobre sus espaldas hasta llegar al monte Calvario donde lo crucificaron muriendo, pagando así a su Padre por nuestros pecados. Ahora, nuestra Iglesia tiene

más lucimiento, inspira más devoción y silencio. Los cuadros del Via-Crucis los bendeciremos el 3 de Octubre. Además la nueva Pila Bautismal adquirida.

## VENDE

1 casa material sobre terreno de 20x50 m2.

Compuesto de salón para negocio, 3 habitaciones, comedor diario, cocina, gasfear instalada y baño W. K. (Ex carnicería Matés)

1 casa material sobre terreno de 10x35 m2.

Compuesto de salón para negocio 3 habitaciones, cocina 4x5, despensa, zaguano, hall, galería cerrada y dos baños instalados

(Ex anexo Hotel frente Casa Müller Heinze)

1 casa material sobre terreno de 10x25 m2.

Compuesta de galpón para negocio, 1 habitación, 1 cocina, 1 galpón y garage

(Ex Barraca Matés)

## Isidoro Mates

Teléfono 42

Villa Ramírez E. Ríos

## Blanco Boeri S.A.C.I. e I.

Concesionario de las heladeras **CARMA-WESTINGHOUSE** y cocinas **LONGVIE**, comunica a esta localidad y campaña que ha designado subagente en la zona a Casa Antártida de Jorge A. Kerbs.

## Casa Antártida de Jorge A. Kerbs

comunica que ha sido designado por la firma **BLANCO BOERI S.A.C.I. e I.** representante de sus productos, heladeras **Carma-Westinghouse** y cocinas **Longvie** en esta localidad y campaña.

GRANJA  
**LA DIANA**

de JULIO JACOB

Registro Prov. 1171 — Registro Nac. 2362

**PLANTA DE INCUBACION**

Regist. Prov. 151

Teléfono 72

Villa Gral. Ramirez

Entre Ríos

**Almacén LA ESMERALDA**

de CLEMENTE PREDIGER

Comestibles y bebidas

Teléfono 47

Ramirez

**RADIO  
AVENIDA**

(Televisión)

Phillips Admiral Raythen Stromberg Carlson

Instalación de antenas. Tomamos en service todas marcas

Rapidez y eficiencia al servicio de televisor

San Juan 364

11. 17. 5

Paraná E. Ríos

**Victor J. Rabuffetti**

**Remates Ferias**

Villa Gral. Ramirez

ADHESION

**GRAFF HNOS. Soc. Co. Ind. y Com.**

Energía Eléctrica

T. 9.

Villa Gral. Ramirez

**GRAN BAILE**

a realizarse el próxima 18 de septiembre en el galpón de Suc. Emilia Larghi, organizado por el Club A. y Estudiante de esta Villa, con la gran actuación de **SUS ESTRELLAS** de la ciudad de Crespo. **OSUALDO**

**Día del Agricultor**

**N**OS hemos preguntado alguna vez quienes fueron los primeros agricultores de nuestro país. Pues bien, para responder a esa pregunta remontarnos allá por el año 1856, durante la presidencia de Urquiza, cuando el gobernador de Santa Fe trajo a este país el trigo y fundó la primera colonia agrícola, llamada Estancia de los Seguros, en el departamento de Entre Ríos.

Nuestras tierras eran vírgenes, e' an necesarios que supieran del trabajo organizado para abrir surcos y arrojar la simiente, que en condiciones favorables, diera su madurez, el grano dorado, que transformado nos daría preciado alimento.

Aunque parezca increíble hasta entonces, nuestros campos de campo no comían casi pan, pocos lo hacían en la ciudad era privilegio de ricos.

Es así como esos esforzados inmigrantes, con su trabajo y tierra que el gobierno les diera, más su esfuerzo y dedicación dieran origen a nuestras agricultura, que transcurrido el tiempo, se convirtiera en principal riqueza nacional.

Como reconocimiento a ese impulso inicial dado por esa gente llegada para esa primera colonia agrícola el 8 de setiembre se ha instituido como el «Día del Agricultor».

**Esquivel & Baranoff**

Leros - Cueros - Cerdas

Teléfono 1

Viale E. Ríos

Laboratorio de Análisis Clínico

**FARMACIA**

**SAN ROQUE**

De Jorge Erharat

T. 69

Villa Ramirez

*Dr. Givaldo Néstor Motuea*

Homeopatía — Régimenes alimentarios

ATENDERA EL PROXIMO 28 DE JULIO (de tarde) EN HOTEL «LOS TRES PIBES ARANGUREN»

GRANDES TIENDAS

**«Santa Teresita»**

Liquida todas sus existencias de invierno a precios realmente bajos

Aproveche!! Compre para guardar

Grandes Tiendas Santa Teresita

Calidad labor

Frig

PLANTA

Estadio

Cooperativa

Próximos

Ramirez

En caso de

para

«E

D

C

Agentes

Refrigeradores

Consulte

LOS A. HELI

# VIZENTAL y Cia.

Calidad constante controlada diariamente en nuestros laboratorios. Todas las líneas de alimentos para:

**Bovinos, Avícolas, Porcinos, Conejos**

**Rigoríficos Vizental**

Compra hacienda vacuna, aves y huevos en

Villa General Ramírez T. 98, 67, 56

**VENTA DE ALIMENTOS BALANCEADOS**

**Omar E. A. Ormaechea**

Abogado  
En Ramírez casa Gaspar Folmer  
Oficina central: Mitre 133 — Paraná — E. Ríos

Cooperativa **Gral. RAMIREZ Ltda.**

Teléfono 84

Remates en el mes de setiembre

Jueves 9 y 23  
Miércoles 8 y 22  
SAN CRISTOBAL: Viernes 17  
CALLE GRANDE: Sábado 18

Remates de lluvia quedan postergada para la semana subsiguiente

Establecimientos

**"El Solitario"**

DE

**David Plaumer**

Villa Gral. Ramírez

**CASA HELLVIG**

Artículos: Bicycletas YUPA - Motocicleta Clari y Accesorios - Artículos para deportes Trofeos, Rodados niño  
WELLBIN - Eléctricas y Keroseno Artículos para el hogar  
Planes de venta

CASA HELLVIG - Villa Ramírez - Calle Santa Pa

**CASA ANTARTIDA**

De JORGE A. KERBS

Bicycletas para damas; hombres y niños. Rodados en general. Artículos para el hogar. Motocicletas. Agencia exclusiva para zona de: Motocicletas ZANELLA en 100x125 cc. la moto argentina más moderna, de superior calidad y mayor rendimiento  
Línea completa de repuestos y accesorios

Ramírez E. Ríos

**Casa MARIO**

DE MOISES KATZ

Tienda Mercadería Ropería

Donde encuentra la mejor mercadería y los precios más baratos

BOULEVARD ALSINA 3438

A media cuadra de la Terminal de Omnibus

Teléfono 10710

Paraná E. Ríos

**Dr. Filomeno C. Alfaro**

Médico Cirujano

Clínica General - Señoras - Partos  
Niños - Onda Corta - Electrocoagulación

Villa Hernández

T. E. 89

Entre Ríos

**Almacén "EL PICAFLOR"**

Juan y Arturo Waigandt

Comestibles - Acopio de Aves y Huevos

Verdulería Forrajes Reparto a domicilio

Teléfono 5

Villa Ramírez

## PREGON LITERARIO

# La Rebelión de las Masas

de José Ortega y Gasset

Resumen del Capítulo V: «Un dato estadístico»

### Conclusión

«Ello ha determinado la tónica de la vida política de nuestro tiempo. El hombre masa no tiene programa ni de vida individual ni de vida colectiva. Vive al día. Como el poder público actual está en manos de un representante de masas, hoy se vive políticamente al día».

«Las masas son tan poderosas que han aniquilado toda posible oposición. El poder público, el gobierno vive al día. No se presenta un porvenir franco, no significa un anuncio claro de futuro, no aparece como comienzo de algo cuyo desarrollo o evolución resulta imaginable. En suma vive sin problema de vida, sin proyecto. No sabe adonde va, porque en rigor no va, no tiene camino o trayectoria prefijada. Cuando ese poder público intenta justificarse, no alude para nada al futuro, y dice con perfecta sinceridad: «soy un modo anormal de gobierno impuesto por las circunstancias». Es decir por la urgencia del presente no por cálculos del futuro. De aquí que su actuación se reduzca a esquivar el conflicto de cada hora, no a resolver sino a escapar de él, por de pronto, empleando los medios que sean, aún a costa de acumular con su empleo mayores conflictos sobre la hora próxima. Así ha sido siempre el poder público cuando las masas: omnipotente y efímero».

«El hombre masa es el hombre cuya vida carece de proyectos y va a la deriva. Por eso no constituye nada, aunque sus posibilidades, sus poderes sean enormes. Y este tipo de hombre masa domina en nuestro tiempo. Conviene que analicemos su carácter».

El autor investiga el origen de adonde han venido todas esas muchedumbres que ahora llenan y rebosan el escenario histórico, y por qué han aparecido a partir del siglo pasado y no antes.

Para explicar ello, el autor alude al dato estadístico, titu-

lo del presente capítulo: «Desde que en el siglo VI comienza la historia europea, hasta el año 1800, es decir durante mil doscientos años, la población de Europa no sobrepasa los 180 millones de habitantes. De 1800 a 1914, en poco más de cien años, la población europea asciende de 180 millones a 460 millones. Esta cifra no deja lugar a dudas sobre las dotes prolíferas de la última centuria. En 3 generaciones ha inundado el aérea histórica con pasta humana. Bastaría este dote para comprender el triunfo de las masas. Es el sumando más concreto al crecimiento de la vida».

«Ahora bien estas muchedumbres no han podido ser saturada de cultura tradicional. El alma del hombre actual es más sana y más fuertes que antes, pero más simple e ingenua. Es como dice Rathenau «una invasión vertical de los bárbaros» ¿y por qué la población aumentó tanto en tan poco tiempo?»

La causa fue que por primera vez en la historia aparecieron mancomunados la democracia liberal y la técnica.

Aparece la historia entera como un gigantesco laboratorio donde se han hecho todos los ensayos imaginables para obtener una fórmula de vida pública que favoreciese al hombre. Y aunque cerremos los ojos, no podemos dejar de reconocer que al someter a la Humanidad a estos dos principios, democracia liberal y técnica, en un sólo siglo se triplica la especie europea.

Hecho tan exuberante nos fuerza a sacar estas consecuencias:

Primero: Que la democracia liberal, fundada en la creación técnica es el tipo superior de vida hasta ahora conocido.

Segundo: Que este tipo de vida no será el mejor imaginable, pero el que imaginemos mejor, tendrá que conservar lo esencial de los principios que sustentan a la democracia liberal fundada en la creación técnica.

Tercero: Es suicida todo

# \$ 100.000 en PREMIOS

ORGANIZA C. A. UNION OBRERA

**Premios:** 1 Una máquina coser «Godeco», 2 una quina coser Graciela, 3 una máquina coser Graciela, 4 una bicicleta Yupa, 5 una radio a transistor Edgar, 6 una a transistor Selton, 7 un reloj pulsera enchapado en oro Selton, 8 un reloj pulsera enchapado en oro Selton, 9 un juego cubiertos 24 piezas, 10 un juego cubiertos 24 piezas, 11 un juego cubiertos 24 piezas, 12 un juego cubiertos 24 piezas, 13 un juego cubiertos 24 piezas, 14 un juego cubiertos 24 piezas, 15 un juego cubiertos 24 piezas.

**Sortea última jugada diciembre de 1965**  
Sorteo extras últimas jugadas de cada mes: agosto, septiembre, octubre y noviembre s/ un juego cubiertos 24 piezas.

retorno a formas de vida inferiores a la del siglo XIX

Fin del capítulo V

Nota al lector: con este son 5 los capítulos donde hemos intentado resumir «La Rebelión de las Masas» de Don José Ortega y Gasset. Son temas sumamente difíciles, si se tiene en cuenta que son tentativas de diagnósticos del tiempo que estamos viviendo, y donde se trata de buscar una explicación, nada menos que al origen de todo lo bueno y todo lo malo de la época actual.

Ese libro fue compuesto en base a una serie de artículos publicados en un diario de Madrid, por Ortega, a partir de 1926. Era el tiempo en que comenzaba a mostrarse en forma imprecisa aún, el perfil de la hora actual. Como el piloto que gobierna una embarcación envuelta entre las sombras de la noche y las brumas de la tormenta, aguzó la vista tratando de avizorar el rumbo. Y donde otros no vieron más que oscuridad Ortega percibió algún girón de luz, alguna estrella señera y fugaz. Y apartir de esos leves detellos supo intuir el camino que seguiría la Humanidad en los próximos años, que vienen a ser los días actuales. Por eso asombra leer en «La Rebelión de las masas», algunas cosas que uno creería que han sido escritas esta mañana y no hace 40 años.

Recomendamos a nuestros lectores leer estos capítulos con mucha atención, si es posible varias veces, salvando algunos posibles errores de imprenta que se puedan deslizar.

Recalcamos nuevamente, son temas muy difíciles, no todos estarán de acuerdo con la interpretación del autor, a Aranguren

veces ni siquiera estamos seguros de haber captado mente el pensamiento de Ortega.

Por eso si algún lector quiere alguna aclaración o fustigar algún concepto, gusto le contestaremos en estas columnas.

vi ses clasificados

SE VENDE 1 Lav. ropas te para corriente continua. Hotel LOS 3 PIBES Ar. reo E. Ros.

ALQUILO 1 salón 5x6 bitación amplia frente consult. Dr. Cardozo, tratar con su ña Ana B de Schreider.

MOTONETA vendo moto ta NSU 175 cc. 5 estrellas, totalmente reparada. Tratar con el duño Adolfo E. Brickman en Coop. Ganadera.

VENDO Motores Eléctricos tor LOWE, alemán 8 HP - RPM - 440 V - 1 motor Sbert 15 HP - 1500 RPM 440 V. JOSE MARIA MANTOYAN Ramirez

VENDO hotel instalado. Tratar con su dueño Federico Muller - Hotel MULLER

VENDO 500 m2 de terreno con árboles frutales. Tratar con Estina Flores

VENDO terreno, sito en lle Arenales 460 a 560 m2. Tratar con Dante Lamanda

Casa P. Bill

Almoco y Bar Subagencia de Lotería E. Ros

**CLUB A. Y ROMA** presenta a Osvaldo y su Estrellas de la ciudad de Crespo y la orquesta VOZ DE MAYO en su sensacional baile del día 11 de Septiembre de 1965, en galpón de Suc. Emilio Larghi frente almacén Aimone